
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 2 DE FEBRERO DE 1810.

Consideraciones imparciales sobre algunas potencias de Europa.

RUSIA.

Esta potencia alcanzó ya todo lo que podía alcanzar por la amistad de la Francia, que era todo lo que le había sido concedido por los tratados de Tilsit: regístranse los mapas, y se verá con evidencia esta verdad. De la parte de la Suecia llegó á alcanzar hasta el extremo del golfo de la Bothnia: de la parte de la Polonia confina ya con Bonaparte, y no puede adelantarse sin romper la guerra con él: con respecto á la Turquía ya tomó sus provincias hasta el Danubio, no puede hacer progresos á no ser contra Constantinopla, que es imposible que Bonaparte le dexé conquistar. La Rusia llegó pues en el continente al último término de sus conquistas (continuando en buena harmonía con la Francia): está estacionaria, y no existen ya intereses algunos que la liguen á la Francia. Por otro lado, continúa su gran pérdida en la guerra marítima: esta pérdida se hacía hasta aquí soportable, en quanto habia esperanzas de aumento territorial; mas cesando estas, la amistad que la unia á la Francia debe entibiarse mucho por falta de alimento; por otro lado cuesta mucho sufrir pérdidas todos los días sin haber recompensas que las indemnizen. En razon de estas reflexiones nos parece probable la paz marítima con la Inglaterra en este invierno, ó en la primavera siguiente. Sin duda que no se tiene pre-

sentado aun desde hay tres años un momento mas favorable para que esta última potencia pueda comenzar sus negociaciones con el gabinete de S. Petersburgo.

TURQUÍA.

Jamás estuvo este imperio en tanto peligro como en las actuales circunstancias. Si la Francia lo abandona, la Rusia acaba ciertamente su establecimiento en la Europa: si las tropas francesas van á protegerlo y auxiliarlo, quedarán por lo menos con una gran parte de la antigua Grecia. El Divan no puede hacer la guerra á ambos enemigos: no debe hacerla á uno con el auxilio del otro; es bien dificultoso salir de esta crisis. La necesidad, no obstante; enseña frecuentemente grandes medios: no podemos hacer juicio sobre quales escogería; mas parece que no tendrá otro remedio sino hacer la paz con la Rusia con las mejores condiciones que pudiere, y empeñarla en que quiera garantir sus restantes posesiones contra la cierta invasion que debe temer de Bonaparte tarde ó temprano.

Es verdad que estando los Rusos señores de toda la margen izquierda del Danubio, Constantinopla está siempre expuesta; pero este mal es ya inevitable. Una línea de plazas fuertes, y un ejército constantemente sobre las armas, son los mas seguros medios de conservar la paz, hasta que nuevas circunstancias políticas de la Europa presenten una faz mas favorable.

ALEMANIA.

Viena 29 de Noviembre.

En los días 19, 20 y 21 evacuaron los franceses esta capital; y no han quedado mas que sus heridos y enfermos.

Mr. Bathurst, Embaxador de Inglaterra cerca de la corte de Austria, que residia en Hoffen hace algunos meses con los Ministros extranjeros, salió de allí el 8 para volver á su pais.

PORTUGAL.

Lisboa 19 de Enero.

Por las últimas cartas del Rio-Janeyro, que son de 16 de Octubre próximo pasado, consta que en el día precedente se habia esparcido allí la noticia de haber tomado una esquadra inglesa la isla de Francia y la Mauricia, y cogido en los dichos puertos 5 fragatas francesas.

Segun las últimas noticias recibidas por via autorizada y segura, los enemigos continuan en fortificar el Retiro; y en Toledo no cesan de trabajar en fortificaciones y obras de defensa. El General Víctor se hallaba á los principios de este mes en Villaubia de los Ojos, y sus cuerpos avanzados se estendian, unos hasta Ciudad Real y otros hasta el Corral de Caracuel. -- Los diversos cuerpos que ocupaban las avenidas cercanas á Madrid corren á unirse con los que estan en los puestos de Olivas, Bargas, Ajofrin, Mazarombraz y Mora, con algunos de Toledo. El punto central ó de reunion es en Yébenes; y si merecen algun crédito las voces que corren, se reunen para pasar á la Mancha á fin de incorporarse con Víctor. Mortier salió de Toledo á 4 de este mes, diciendo á sus tropas que su detencion sería muy corta. -- Un aviso posterior nos asegura que el objeto de los enemigos es ver como poder reunir 40 ó 50⁰⁰ hombres para dirigirse contra Valencia. Como quiera que sea podremos asegurar, fundados en el verdadero amor y entusiasmo que los valencianos han manifestado en todos tiempos á la Patria, que los enemigos no saldrán de allí tan jactanciosos como les permitió la desgraciada accion de Ocaña. -- Lo que mas procuran estender los franceses de Madrid es que Bo-

132
nparte destina 1000 conscriptos para acabar con esta conquista. Haya union, energia y empeño por la causa, y vengan todas las conscripciones que pueda sufrir la Francia; pues los que hasta aqui no han temido á los heridos y mutilados de las decantadas batallas de Marengo, Austerlitz y Jena, mal podrán temer unos bisoños conscriptos que arranca la fuerza para la guerra. (*Diario de Badajoz.*)

ESPAÑA.

Oviedo 10 de Enero.

El Excmo. Sr. D. Nicolás de Llano Ponte, comandante de nuestra division de Oriente, con fecha de 14 del actual en Llanes, dice entre otras cosas al Excmo. Sr. Capitan General de este Principado lo que sigue.

"Excmo. Sr.—En la tarde de ayer, quando los tiradores del General pasaron el Deba, tuvimos dos heridos, y los franceses varios muertos, segun dice su comandante, quien esta mañana me pasó el adjunto parte, que es original. Lo cierto es, que cesaron ya todos los rumores de proximo ataque, y que un sugeto de confianza que se envió á la montaña, con órden de volverse á la menor novedad que notase, aun no vino, ni tampoco otro espia, á quien se le previno se internase menos."

Parte del comandante de la compañía de tiradores.

El oficial comandante de la expresada da parte á su General de no haber ocurrido novedad. Se hallan tan tranquilos los franceses que me acaban de decir que desean mas la paz que nosotros; y estan cantando á favor de la Patria, y de FERNANDO VII. Son las seis de la mañana del dia 14 de 1810.—Joaquin de Casuso.